

Zentralverwaltung
Sachbearbeiter/-in: Beate Fuchs

Nr. 0815/2023

VORLAGE

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	TOP
Ortsbeirat Oedingen	08.03.2023	öffentlich	5

Betreff:

Kernbachweg zwischen Oedingen & Werthhoven, Beschluss

Sachverhalt:

In Remagen wird derzeit an dem Thema Mobilität und im Besonderen der Aspekt eines Gesamtfahrradnetzes für Remagen diskutiert und geprüft. Hierbei sollen die Ortsteile miteinander verbunden und interkommunale Radwege eingeplant werden.

Zwischen Oedingen und Werthhoven befindet sich derzeit der Wirtschaftsweg „Kernbachweg“, welcher eine direkte Verbindung zwischen den beiden Kommunen darstellt. Derzeit ist es jedoch schwierig mit dem Fahrrad dort entlang zu fahren, denn der Weg ist größten Teils nicht gefestigt und je nach Jahreszeit matschig. Zudem gibt es eine kleine Brücke auf Wachtberger Seite, welche fahrradtauglich ertüchtigt werden muss.

Es gab im Januar 2023 ein erstes Gespräch auf Arbeitsebene der beiden Kommunen Remagen und Wachtberg. Ergebnis des Gespräches war, dass eine gefestigte Fläche auf dem Kernbachweg sinnvoll erscheint, um eine schnelle Verbindung zwischen Oedingen und Werthhoven herzustellen. Der Wirtschaftsweg soll weiterhin für alle bisherigen Verkehrsarten nutzbar sein.

Auf Remagener Seite ist die Ertüchtigung von etwa 120 Meter notwendig, wobei noch einmal etwa 100 Meter Asphalt recht marode ist und ebenfalls erneuert werden sollte. Auf Wachtberger Seite sind etwa 400 Meter zu asphaltieren und die Brücke über den Bach muss erneuert bzw. für Fahrräder ertüchtigt werden. Derzeit weist die Brücke Kanten auf. Dies Bedarf auch einer Genehmigung durch die zuständige Wasserbehörde. Zudem muss geprüft werden, ob die Strecke auf Wachtberger Seite

gefährdet ist wegzubrechen und ob eine Asphaltierung oder eine wassergebundene Decke hier vorteilhafter wäre.

Insgesamt sind hier entsprechend noch einige Faktoren zu prüfen. Eine Umsetzung, sofern sinnvoll und machbar, wäre in 2024 oder 2025 denkbar

Anlage/n:

Radweg Oedingen-Werthhoven Kernbachweg

Remagen, den 01.03.2023